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圓出更夢 女學警食指吊啞鈴
克服手掌細射擊不準 日練百次提升燒槍成績

Living Yoga減導師堂數 工聯籲關注權益

科大招30末代尖子 競爭烈學生忙惡補

鄧竟成臨別贈言 勉「仁、智、勇」兼備

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）警

察學堂訓練殊不簡單，學警要有勇有

謀，並要具備堅毅不屈、屢敗屢戰的

精神，才能克服學堂的挑戰。昨日共

有31名見習督察及204名警員結業，

將於周二（11日）正式「出更」，回

望漫長的學堂歲月，學員為達「學警

出更夢」施盡渾身解數。有見習女督

察為克服手掌細小致燒槍不準的問

題，每天用食指吊啞鈴鍛煉指力；有

男警員用一年時間「瘦身」60磅，以

最佳狀態加入警隊；有女警員補考2

次會考英語科、對鏡練習會話，只為

達成當警員服務市民的

理想。

現年23歲的「新紮師姐」關芷筠，自小受當女警員的鄰
居感染，志願是加入警隊，可是她的會考英語科不合格，
為使願望成真，關芷筠抱 屢敗屢戰精神「惡補」英語，
補考2次才獲合格成績，投考警員也並非「一take過」。她
說，首次投考時小組討論表現不理想，未獲取錄，之後勤
加鍛煉，「對 鏡子練說話」，第2次投考終獲取錄入學
堂，昨更獲頒銀笛。

任機場保安訓練EQ有得
未投考警員前，關芷筠任職機場保安，負責檢查乘客的

行李。她說，試過阻止一名外國少年乘客攜帶滑板登機，
結果遭少年的父親邊扯證件邊以粗口責罵，但她保持鎮定
和冷靜，終在上司協助下，把事件交由航空公司跟進。機
場保安有時要應付「難搞」乘客，從中訓練了關芷筠的情
緒智商，相信可融入警隊工作。

200磅肥仔為投考警隊減60磅
獲頒薛富盃及銀笛的「新紮師兄」鄭建澤，現年24歲。

他自小懷 當警察的夢想，喜歡警隊有多元化工種，大學
時修讀犯罪學，為投考警隊作準備，讀書充實腦袋之餘，
他更要想辦法甩掉身上多餘脂肪。鄭建澤曾是「重磅人
物」，數年前體重高達200磅，後來每天勤做健身、跑步，
用一年時間減掉60磅，最終以「fit男」狀態投考警員。

見習督察梁浣清現年23歲，大學畢業即投考警隊，昨獲
頒施禮榮盾及榮譽警棍。梁浣清說，因為手掌細小，影響
燒槍穩定性，為克服先天困難，她利用繩子吊 5公斤重啞
鈴，然後勾在食指鍛煉指力，早午晚練習100次，日子有
功，1個月後「指功」猛進，「起初可以勾住數秒，後來有
20秒。」她的燒槍訓練成績也明顯進步。

香港文匯報訊（記者 歐

陽子瑩）城市大學公布最新
財務報告顯示，該校受惠於
全球經濟復甦下的投資收入
以及學費收益，截至去年6
月底的09/10度年，共錄得
3.9億元盈餘，比08/09年度
的7.2億元赤字增加了11.1億
元。

城大於09/10年總收入為
37.9億元，較之前大增逾4
成，當中投資回報的增幅最
大，由08/09年的3.74億虧
損，回升7.84億元至4.1億元
盈餘；此外，由於報讀銜接
學位及副學位課程的學生增
加，城大於09/10年的學費
及其他收費的收入亦增加
1.38億達15.5億元。另大學的
捐款收益亦有上升，09/10
年共獲6,200萬元捐贈，較
08/09年增加2,600萬元。

開支方面，城大總開支為
33.9億元，當中教育及科研
活動佔逾7成。整體而言，
大學開支較08/09年微增
1%，即4,600萬元，資金主
要用於科研計劃及助學金、
基本工程及改建、員工薪酬
及福利開支等。
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助大學屋苑買機
月減3300噸廚餘

香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府最近公布全盤
廢物管理策略，將透過減廢回收及現代化設施，處
理本港的垃圾危機，並考慮透過環境及自然保育基
金，資助大學及屋苑添置廚餘機，減少每日多達
3,300公噸的廚餘。環境局局長邱騰華表示，會爭取
在今屆餘下任期內，落實全港膠袋徵費及電器產品
處置費計劃。

本港每天有13,300公噸垃圾棄置堆填區，港府預期
將軍澳堆填區最快2014年爆滿。環境保護運動委員
會主席龍炳頤昨日出席電台節目時稱，港府資助屋
苑設立三色回收箱計劃已見成效，已覆蓋全港80％
人口，廢物回收率達49％，但有見不少食肆產生大
量廚餘，現正計劃資助大學及屋苑添置廚餘機。

年半內落實全港膠袋費
配合源頭減廢，邱騰華承認有需要以經濟手段推

動市民減廢，將會爭取在餘下年半的任期內落實全
港膠袋徵費及電器產品處置費計劃，今年第3季會就
垃圾徵費諮詢公眾。他又稱，減廢後仍有大量垃圾
須以焚化處理，而焚化爐不僅符合環保最高規格，
亦如污泥處理設施般外觀優美，並會與社區設施融
合。

沙中線77億首期撥款
鄭汝樺稱無意押後
香港文匯報訊（記者 羅敬文）港府最近評估沙

中線工程造價逾600億元，較2007年381.7多億元高
出57％。運輸及房屋局局長鄭汝樺表示，造價飆升
是原材料及鋼材成本上漲所致，是世界性問題，無
法控制。她又稱，當局無意押後沙中線前期工程的
77億元撥款申請，否則將影響南港島線東段及觀塘
線延線的鐵路工程。

運輸及房屋局前日向立法會鐵路事宜小組委員會
交代沙中線造價上漲原因，並就前期工程申請撥
款，但遭到委員會的反對，批評造價高昂。鄭汝樺
昨日出席公開場合時稱，原材料成本上漲和優化沙
中線路線使工程造價增加，而建築材料漲價更是全
球現象，當局會有獨立專家監察工程，嚴格控制成
本。

對於部分立法會議員要求當局押後前期工程申請
撥款，鄭汝樺強調沙中線有2個車站與南港島線東段
及觀塘延線共用，押後申請撥款會影響工程進度。
她又稱，市民對沙中線期待已久，冀抓緊工程進
度，當局會向議員提供更多資料，無意押後本月19
日向財委會撥款申請。她又稱，明年會就沙中線主
體工程向財委會申請撥款。

內地冰鮮牛肉熱賣
20代理商申請輸港
香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）首批內地供港的冰

鮮牛肉推出首天已售出80％，反應理想，惟現階段
的供應量仍然有限，業界冀增加貨源。食物及衛生
局局長周一嶽昨日表示，就進口內地冰鮮牛肉方
面，現時當局已接獲20多個本地進口申請，並非只
有一家進口商代理，相信在兩、三個星期內，會有
越來越多內地冰鮮牛肉進口。

周一嶽：市民大致支持醫保
此外，醫保計劃第2階段諮詢結束，周一嶽表示，

截至前日共收到約500個意見回應，市民大致支持計
劃，亦認為應繼續加強公營醫療，以及立法規管私
營醫療。當局稍後會再分析意見書，包括公眾關注
如何有效監管保費及通脹對保費的影響。

對於有肌肉萎縮症病人投訴，申領醫管局醫療資
助受苛刻條款限制，周一嶽回應稱，醫管局的藥物
指引首要考慮是療效，並不是價錢問題。若藥物對
個別病人沒有療效，或可能引起其他副作用或併發
症，醫生便要小心處方。

反對「一團一導遊」
工會料3000人遊行
香港文匯報訊（記者 郝君兒）旅遊業議會計劃2

月實施10項規管措施，其中導遊總工會堅決反對
「一團一導遊」，今日下午將在中環遊行到政府總
部，遊行前會先舉行記者會，工會理事長黃嘉毅聲
稱有3000名導遊及業界人士將參與，將去信行政長
官曾蔭權，他昨日拒絕透露信件內容，只重申今天
會有交代，如不獲回覆，不排除有進一步跟進行
動。

胡兆英：守法導遊就業機會更多
旅遊業議會主席胡兆英重申，部分以不良手法賺

除購物回佣的導遊，實施「一團一導遊」後收入或
會減少，但對其他守規導遊則會有更多就業機會，
而且議會規定旅行社需向導遊支付報酬，相信可令
導遊收入更有保障。

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）將於周二（11日）退
休的警務處處長鄧竟成，昨主持任內最後一次警察學院
結業典禮。鄧竟成寄語警員，香港社會愈趨複雜，市民
對警隊要求日高，必須依法辦事，惟在情理容許之下，
可盡量考量酌情處事，令服務合情、合法、合理。他並
提醒警員，工作要「仁、智、勇」兼備，尊重市民權
利，也要敢於承擔責任及問責。

鄧竟成最後一次以警隊「一哥」身份主持警察學院結

業典禮，保安局局長李少光亦有出席。鄧竟成致辭時勉
勵快將投入工作的見習督察及警員，體現警隊的「仁、
智、勇」價值觀。他說，「仁」代表正直、誠實，公正
無私，尊重個人權利及體諒他人，致力與社會大眾維持
緊密合作關係；「智」則代表與時並進，不斷充實自
己，精益求精；「勇」則代表敢於承擔責任及接受問
責，面對困難不退縮。勉勵警員在依法辦事大前提下，
做到「仁、智、勇」。離別在即，鄧竟成說，能夠在這
支專業、富人情味的隊伍工作感到自豪。

正面看待批評 感謝妻子包容
典禮完結後，鄧竟成在妻子及3名兒子陪同下接受訪

問，他表示，見證新學員畢業的心情有少許複雜。被問
到任內多次向公眾道歉而被稱「Sorry Sir」外號，鄧竟成
說，自己性格樂觀，正面看待別人的見解，作為警務處
處長，他必須展示承擔及負責任態度，釋除市民對警隊
的疑慮，與市民合作維持社會治安。即將投入退休生
活，鄧竟成說，要感謝妻子的包容與支持，因為以往工
作繁忙，無暇兼顧家務事宜，他更即場向妻子送上鮮
花。

鄧竟成昨午與傳媒聚會，透露致辭時向學員勉勵謹遵
警隊格言時，一度觸動情緒，回想起他當年進入學堂校
長室宣誓的情景。傳媒昨向他送上集郵簿，警察公共關
係科人員更特別從警隊資料庫找出鄧的相片，製作「
一哥」相片集，讓他日後回味警隊工作的點滴。

香港文匯報訊（記者 鄭啟源）瑜伽中心Living
Yoga因資金周轉問題停業，近100名員工遭拖欠合共
近500萬元工資。在工聯會協助下，Living Yoga員工
昨召開大會，員工有意入稟申請將公司強制清盤，
以便申領破欠基金墊支欠薪。工聯會指出，瑜伽導
師被僱主要求縮減上堂時數，可能未能符合「418」
連續僱用要求，影響追討權益，呼籲同業留意。勞
工及福利局局長張建宗表示，當局會了解員工的情
況，特別是兼職員工能否受破欠基金保障。

張建宗關注保障兼職者
張建宗表示，據了解，Living Yoga投資者仍希望繼

續經營，當局會密切留意未來1至2周的事態發展。根
據法例，待正式清盤後，才能啟動申領破欠基金的
機制，屆時會了解員工的情況，特別是兼職員工，
能否受破欠基金保障。

協助員工的香港美容健體專業人員總會主席許慧
鳳表示，昨主要協助Living Yoga員工解決欠薪問題，
受影響的美容師、導師、銷售人員及清潔工等，大
部分被拖欠1個月薪金、強積金及代通知金，被拖欠
款項由6000元至數萬元不等。她指出，目前仍待勞工
處安排勞資調解會議，決定下一步行動，惟資方正
進行自動清盤，追討欠薪將較困難。員工正計劃入
稟將公司強制清盤，並已選出員工代表，希望加快
啟動破欠基金的申請機制，但估計需時3至9個月才能
討回欠款。

或令僱員難達僱用要求
服務業總工會總幹事麥美娟指出，瑜伽導師多以

兼職或散工形式受僱，按堂數計算工資，僱主可能
會刻意調整上堂時間，令僱員無法滿足「418」的連
續僱用要求，令員工喪失有薪年假等應有福利。

香港文匯報訊（記者 歐陽子瑩）隨 末代會考結束，「中六生
優先錄取計劃」（拔尖計劃）亦進入最後一屆。由於去年獲會考6
優或以上尖子人數較前年多近1成，多名有意拔尖的9優、8優生都
擔心競爭激烈，增加入讀心儀學科的難度，特意惡補時事知識，
期望憑面試表現突圍而出。

面試採英語小組討論形式
科技大學昨日舉行拔尖計劃資訊日，吸引近500名會考尖子及家

長到場。科大去年透過拔尖計劃取錄了24名尖子，本科生教務長
譚嘉因表示，今年將取錄約30名學生，收生除考慮成績，主要視
乎面試表現，而面試將以英語小組討論形式進行，以觀察學生的
溝通能力等，提醒學生無須特別準備。

不過，由於去年末代會考摘取6優或以上的尖子達509人，較
09年的464人增加近1成，不少尖子都坦言不敢怠慢，希望憑面

試表現「一擊即中」入讀心儀學科，以避開高考一役。昨日到
科大了解收生及課程內容的9優生鍾志豪表示，自己興趣廣
泛，正考慮報讀科大的風險管理及商業智能學、港大的精算學
或醫科，坦言最後一屆尖子較多，將積極增進時事知識準備面
試，突出自己，「會看多一點、知多一點，這樣討論時才有話
題。」

學生：留意時事積極備戰
另一名就讀拔萃女書院的8優尖子吳靖文，亦表示擔心今年尖子

多競爭大，欲報讀科大環球商業管理的她表示，3間取錄拔尖生的
大學均十分注重面試表現，自己將積極留意財經相關的新聞備
戰，必要時會請教從事商界的父親。

最後一屆的拔尖計劃將於本月24至27日接受申請，繼科大後，
港大及中大將分別於本月15日及22日舉行資訊日。

■完成艱苦學堂訓練，梁浣清（中）獲頒施禮榮盾及榮譽警棍。鄭建澤
（左）及關芷筠（右）獲銀笛。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■警隊「一哥」鄧竟成昨最後一次檢閱警察學院結
業會操。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■鄧竟成（中）昨最後一次主持警察學院結業禮，妻子
及3名兒子到場支持。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■Living Yoga突結業，工會組織員工開大會追討欠薪。

■近500名尖子及家長昨日出席
科大舉辦的拔尖計劃收生講
座。香港文匯報記者 莫雪芝 攝
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■ 9 A 尖 子
鍾志豪表示
會增進時事
知識準備面
試。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■8優生吳
靖文表示會
積極留意新
聞，備戰拔
尖面試。
香港文匯報

記者
莫雪芝 攝

■環境局局
長邱騰華表
示，爭取在
餘下年半的
任期內落實
全港膠袋徵
費及電器產
品處置費計
劃。
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